
Voilà ! 

En écoutant, en travaillant, en visionnant tout ce qui a été dit ou fait, plus 

particulièrement les pôles d’avenir qu’on a dessinés ensemble pour notre diocèse, 

LES COMMUNICATIONS, LA PROXIMITE AVEC LES PLUS FAIBLES et LA 

PAROLE DE DIEU ont fait remonter en moi le fameux « N’ayez pas peur » de saint 

Jean Paul II lors de la messe d'intronisation de son pontificat le 22 octobre 1978. 

Celui-ci résonne encore aujourd’hui : N’ayez pas peur ! N’ayez pas peur d’être 

témoins, prophètes, artisans, artisanes, missionnaires, porteurs, porteuses du 

message de l’Évangile. N’ayez pas peur d’oser… de faire Église autrement. La 

mission est exigeante et passionnante.  

Merci à tous les agents et agentes de pastorale, aux prêtres de notre diocèse. J’inclus 

aussi les bénévoles, les membres des assemblées de fabrique, les communautés 

religieuses.  

Ce que nous vivons actuellement n’est pas facile. Du coup, cette crise révèle nos 

fragilités et nos richesses.  

Oui, ce n’est pas évident de faire autrement. Ce n’est pas naturel. Je sais combien 

cela nous a coûté…demandé depuis le début de la pandémie en terme d’efforts et 

d’adaptation pour sortir de nos sentiers habituels (les messes, la catéchèse, les 

sacrements, les bureaux, les rencontres). Mais nous l’avons fait et nous le ferons 

encore. « Sortir de notre propre confort, nous dit le pape François, et avoir le 

courage de rejoindre toutes les périphéries qui ont besoin de la lumière de 

l’Évangile. » (EG 20).  

Merci aux membres de l’équipe de direction, à Michel Boutot, Pascale L’Hébreux, 
Lynn Pouliot, Chantal Chaput et à toutes les équipes pastorales qui ont participé à 

la réalisation de cette journée.   

Merci et bonne année. N’ayez pas peur !  

Laissons-nous emporter par le souffle de l’Esprit dans la joie et l’espérance !  

Bye ! Bye ! 

 


